

Stadt Bornheim · Postfach 1140 · 53308 Bornheim

An das Ratsmitglied Herrn Christian Koch

16.11.2015

Kleine Anfrage gem. § 19 Abs. 1 Geschäftsordnung des Rates Ihre Anfrage vom 28.10.2015 betr. Bornheim geht auf Reisen

Sehr geehrter Herr Koch,

Ihre kleine Anfrage vom 28.10.2015 betr. Bornheim geht auf Reisen beantworte ich wie folgt:

## Frage 1:

Welchen Zweck verfolgt der Bürgermeister mit den regelmäßigen Busfahrten unter dem Reihentitel "Bornheim geht auf Reisen"?

#### Antwort 1:

Die gemeinsame Fahrt verfolgt in Bornheim wie in vielen anderen Städten und Gemeinden, die solche gemeinsamen Fahrten der Bürgerinnen und Bürger einer Stadt und Verwaltungsspitze durchführen, das Ziel, das Zusammengehörigkeitsgefühl der Menschen in einer Kommune zu stärken.

Bornheim hat diese Fahrten bereits in den 80iger und 90iger Jahren durchgeführt. Seinerzeit sind diese Fahrten mit der Bundesbahn und einem örtlichen Veranstalter organisiert worden. Nach erheblichen organisatorischen Problemen und hohen Risiken für den Veranstalter fanden die Veranstaltungen nicht mehr statt.

2005 hat sich dann das organisierende Reisebüro angeboten, diese Fahrten auf eigenes Risiko wieder zu organisieren. Die Verwaltung hat dies seinerzeit im Hinblick auf die og. Ziele und im Hinblick auf die Übernahme aller Aufwendungen durch das Reisebüro gerne aufgegriffen. Die Resonanz auf das Angebot aus der Bürgerschaft hat die Verwaltung dann darin bestärkt, diese Zusammenarbeit fortzuführen. Die Zahl der Teilnehmer von 230 in diesem Jahr bestätigt das hohe Interesse an diesem Angebot.

# Frage 2:

Welchen Vorteil hat die Stadt Bornheim durch die Unterstützung dieser Fahrten?

#### Antwort 2:

Die gemeinsame Fahrt wirbt für die Stadt Bornheim und stärkt das Zusammengehörigkeitsgefühl der Menschen in der Stadt.

## Frage 3:

Welchen konkreten Beitrag leistet die Stadt Bornheim neben der kostenlosen Werbung für diese Fahrten? Gibt es Personal- oder Sachaufwendungen zur Unterstützung der Fahrten?

#### Antwort 3:

Außer der Mitfahrt eines Repräsentanten der Stadt erbringt die Stadtverwaltung keinerlei Aufwendungen im Zusammenhang mit der Fahrt.

## Frage 4:

Inwieweit unterscheiden sich die Fahrten von anderen kommerziellen Fahrten Bornheimer Busunternehmen und warum unterstützt die Stadt Bornheim ausgerechnet diese Fahrt?

### Antwort 4:

Siehe Antwort zu 1. Andere örtliche Reisebüros oder Unternehmen haben sich bisher nicht angeboten, diese Fahrten zu organisieren und auf eigenes Risiko durchzuführen.

## Frage 5:

Wie ist aus Sicht der Antikorruptionsbeauftragten zu werten, dass die Stadt Bornheim das kommerzielle und auf Gewinnerzielung ausgelegte Angebot eines Privatunternehmens unterstützt und dabei seit vielen Jahren ausschließlich ein einzelnes Unternehmen in dieser Weise fördert?

### Antwort 5:

Siehe Antworten zu 1. und 4. Angebote anderer örtlicher Reisebüros oder Unternehmen lagen bisher nicht vor. Diese würden in gleicher Weise geprüft und bei geeigneten Konditionen berücksichtigt.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Wolfgang Henseler, Bürgermeister